

En el número de la Revista correspondiente al segundo trimestre, dábamos el resultado del curso universitario 1970-1971, desarrollado en el Estudio General de Gerona. El tercer trimestre del año estuvo totalmente ocupado en la preparación del curso siguiente.

Los tres meses veraniegos son de vacación para los estudiantes y para una parte del profesorado; pero quienes cuidan de la organización tienen en estos meses de verano su mayor actividad.

En nuestro Estudio General la sucesión de cursos no es de ningún modo una mera rutina. Hasta ahora cada año cursos nuevos, cada año enseñanzas nuevas, cada año nuevas Facultades, cada año mayor número de profesorado a con-

# **La preparación del Tercer Año de nuestros Estudios Universitarios**

tratar para atender a mayor número de alumnos. Y también cada año nuevos problemas, de orden económico, organizativo, docente, etc.

Recordamos que nuestra pequeña Universidad se estrenó en octubre de 1969 con un solo curso de Filosofía y Letras, con un reducido número de profesores y un nutrido grupo de entusiastas estudiantes, que con su laboriosidad y entrega marcaron a nuestros estudios un carácter que les da prestigio y categoría.

Al año siguiente fueron ya dos cursos de Letras y uno de Ciencias. Ello trajo consigo la necesidad de montar laboratorios, de adaptar nuevas aulas, de contratar más profesorado.

Pero en el presente año académico la empresa se ha ampliado todavía más. Un nuevo curso de Letras con lo que quedará completado el primer ciclo, un segundo de Ciencias y una nueva Facultad: el primer curso de Económicas.

Al iniciarse los estudios de Letras la Facultad salía de sus moldes tradicionales para, al lado de las materias típicas de las Facultades de Letras, como son las Filologías (clásicas, modernas u orientales), la Historia y la Filosofía pura, ofrecer a sus alumnos materias nuevas y que tuvieron una gran aceptación como son la Sociología y la Psicología. Estas dos materias fueron un considerable atractivo para los alumnos y ello hizo aumentar notablemente el número de matriculados en las facultades de Letras.

Pero han surgido en este aspecto serias dificultades que han venido a causar preocupación y hasta ciertos perjuicios a los estudiantes y numerosos quebraderos de cabeza al profesorado y a los dirigentes de la Facultad.

Por una parte la Facultad de Económicas ha recabado para sí los estudios de Sociología. Después de largas gestiones la Facultad de Letras ha tenido que ceder. Ello ha dejado a nuestros alumnos que dirigían su formación hacia el campo de la Sociología en una situación algo desairada. Algunos de ellos han cambiado la opción y se han dedicado a los estudios históricos o filológicos. Pero otros de clara vocación sociológica han realizado toda clase de esfuerzos y gestiones, viéndose respaldados en sus peticiones por el Presidente de nuestra Diputación Dr. Ordís, y por el Rector de la Autónoma Dr. Villar, consiguiendo una fórmula de transición para pasar a estudiar en la Facultad de Económicas, con una posible dedicación a la Sociología y sin pérdida de ningún curso.

Ello ha reportado a nuestro Estudio General un primer Curso de Económicas con adaptación para los alumnos procedentes de Letras con opción a Sociología. A la organización de este curso ha prestado una especial atención el Secretario General de la Universidad Autónoma Dr. Serra Ramoneda.

Por otra parte surgieron dificultades para los alumnos que cursando Letras optaban a la mención en Psicología. La Facultad de Medicina recababa para sí estos estudios y se buscaron soluciones entre las que cabía una intermedia en que el Departamento de Psicología fuera interfacultativo. Para los alumnos de Gerona la dificultad fundamental estribaba en el criterio del Jefe del Departamento de que en nuestra ciudad no había posibilidad de cursar debidamente determinadas asignaturas que se consideraban básicas.

También en este caso la constancia y el tesón de algunos estudiantes hallaron eco en las magníficas disposiciones del Rector Magnífico, Dr. Villar, del Presidente de la Diputación Dr. Ordís, quien por su condición profesional pudo doblemente intervenir en la solución de este problema. Como sea que la solución no pudo darse hasta ya iniciado el curso, algunos alumnos se trasladaron a San Cugat y otros cambiaron de opción.

A pesar de todas las dificultades contamos con un numeroso grupo que cursan las asignaturas de Psicofisiología y Psicología Experimental, que con las restantes que forman el cuadro de la especialidad permitirán a nuestros alumnos pasar en su día al segundo ciclo de Psicología.

En la Facultad de Ciencias el primer curso se ha visto aumentado considerablemente con relación al año pasado. El número de matriculados se acerca al centenar y medio, lo que ha obligado a organizar más grupos, especialmente en los trabajos de laboratorio, para evitar las clases excesivamente numerosas.

En segundo de Ciencias se han organizado las especialidades de Física y de Químicas. Algunas inseguridades en los meses anteriores al inicio del curso hicieron que algunos estudiantes se trasladaran a Barcelona, con lo que ha quedado un reducido número de 29 inscritos entre las dos especialidades.

Como hemos podido observar por lo dicho la preparación del curso 1971-1972 ha sido laboriosa y llena de escollos. Escollos que en su mayor parte se han podido superar; pero que no han dejado de influir en que el número de nuestros universitarios no haya aumentado en la forma que teníamos prevista; especialmente en algunos de los cursos. De todas formas hemos conseguido una matrícula total de 600 alumnos.

El aumento de asignaturas, profesores, alumnos y opciones ha sido realmente considerable. Nuestra pequeña Universidad cuenta en el curso que se inicia con seis cursos, pertenecientes a tres distintas facultades.

Todos los esfuerzos que se han realizado en la organización del curso sólo quieren una compensación: el máximo rendimiento por parte de los alumnos. Y no tenemos ninguna duda de que este objetivo se alcanzará; con lo cual daremos todo el trabajo por muy bien empleado.